

LA CRONICA MIERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XXI.

Preios de suscripcion.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Sábado 3 de Enero de 1880.

Preios de insercion.—Anuncios á medio real linea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real linea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5961

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA del Dr. Delgado.

Cura los padecimientos del Estómago.
Véase el anuncio de la 4.ª plana.

Parte Oficial.

Dia 29.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gobernacion.—Circular fecha 17, encaminada á formar el resumen de gastos é ingresos de los presupuestos municipales de España correspondiente al año 1879-80 como se hizo el del anterior. Los ayuntamientos remitirán á los gobernadores antes del 31 de enero un estado, cuyo modelo se inserta, en vista del cual formarán los gobernadores el general de la provincia, y lo remitirán á este ministerio en union del de los ayuntamiento antes del 1.º de abril. Los gobernadores cuidarán de la exactitud de estos trabajos y exigirán la debida responsabilidad á los ayuntamientos que no cumplan puntual y esmeradamente este servicio.

Dia 30.

Guerra.—Real decreto de 29 del corriente, disponiendo que el cadáver del capitán general D. Juan Zavala, se le tributen los honores de los que mueren en plaza con mando en jefe.

—Otro de igual fecha, disponiendo cese en el cargo de secretario de la Direccion general de infantería el brigadier D. José Chaves y Solá.

—Otro de id., nombrando secretario de la Direccion general de infantería al brigadier D. Francisco Costa y Garcia.

Gobernacion.—Real orden de 26 del actual, disponiendo se proceda por la Direccion general de correos y telégrafos á la subasta de una línea telegráfica desde Pons á Puigcerdá por la Seo de Urgel.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 29 de Diciembre de 1879.

Muy señor mio: Despues de lo mucho que se ha escrito estos dias sobre la votacion del Senado referente al proyecto de abolicion de la esclavitud opino que el gobierno, de acuerdo con la mesa de aquel alto cuerpo, ha dicho ya la última palabra sobre el particular. Válida ó nó válida, la comision nombrada en el Congreso, está ejerciendo sus funciones, ha llamado á su seno á los diputados que gusten asistir, y sobre todo, á los cubanos para que ilustren la cuestion, y se propone formular dictámen tan pronto las Córtes reanuden las sesiones. De modo que cuanto se critica y se murmura respecto á este particular viene á ser, quizá por virtud del terreno ya andado, *vox clamantis in deserto* ¿Obra así bien el gobierno? ¿Conviene tal proceder al prestigio del sistema representativo?

Dicen á este respecto que si la Constitucion es terminante, adolece de ambigüedad el Reglamento del Senado; pero para mí es una excusa parecida á las que dan los malos pagador s. El art. 214 del último, es decir, del Reglamento, lo encuentro tan claro que no admite dudas ni subterfugios; para los efectos legales son senadores y deben ser considerados tales, para todos los efectos de la votacion definitiva de las leyes, todos cuantos han sido proclamados. Es así que partiendo de esta base, no ha habido la mitad mas uno de los

que se necesitaban para votar definitivamente el de abolicion de la esclavitud, luego el gobierno lleva la peor parte en el tema que se debate. Pero, admitiendo que ofrezca duda, lo repito: ¿es conveniente á la pureza del régimen parlamentario un proceder tan poco abonable?

Esto por un lado; que por otro, es muy oportuna la observacion que hacen algunos ilustrados colegas: ¿es de buen efecto que sea ley por solo un voto ó dos de mayoría un proyecto tan importante como el de abolicion, que resuelve ó debiera resolver de plano la cuestion social en Cuba, y proyecto al cual niegan su concurso, absteniéndose unos y votando en contra otros los senadores del territorio donde va á aplicarse? Lo primero que es ya poco comun y que habla muy elocuentemente en contra de la robustez y popularidad del gobierno, es una señal que no debieran desperdiciar los actuales gobernantes si no son sordos á las voces de la opinion y á las simpatías del Parlamento, que se traducen por votos; lo segundo forma un contraste tan especial que yo, midiendo en toda su intensidad la trascendencia del caso, dudaria en aplicar una ley que, por esto mismo, ha de nacer forzosamente con escaso prestigio.

Sea, empero, lo que fuere, mis noticias son las de que el gobierno no cede en un ápice del terreno en que se ha colocado, y tanto no cede, á pesar de las murmuraciones que suscitara, que la comision del Congreso prosigue arduosamente, como tengo dicho, sus trabajos, seguro de que es-

tos no han de dificultarse por nueva votacion en el Senado, que es lo que al principio se creyó por muchos, incluso por algunos senadores de la mayoría, para los cuales no ofrecia duda la controversia legal que con tal motivo se suscitara. A bien que, toda vez que no se quiere discusion sobre esto, no discutamos: que con lo dicho, y la abstencion de las minorías en debates tan importantes, tiene bastante el gobierno para meditar seriamente sobre una situacion que, mírese por donde se mire, no se ven mas que dificultades sin cuento.

No deben ser flojas las que á su vez habrá encontrado el señor ministro de la Guerra para llevar á cabo algunos de sus planes. Hace pocos dias se decia y daba como cierto que tenia ultimada una larga cuanto importante combinacion de altos mandos militares. Ayer se hablaba ya poco de ella y hoy apenas se habla nada. ¿Por qué? ¿Ha fracasado? Romero lleva á cabo la suya de gobernadores civiles.

Parece que el general Martinez Campos, lejos de ceder se mantiene tan apartado del actual ministerio que no se diria sino que le considera como su mas acérrimo adversario. No es esto, empero, afirmar, como lo hace *Los Debates*, que tanto él como sus amigos se encontrarían dispuestos á fundirse estos y á apoyar aquel una situacion constitucional pura. ¿Qué mas quisieran los amigos de Sagasta para prometerse resultados tan satisfactorios como próximos! Las cosas no van, á mi juicio, tan léjos; seria en todo una solucion del porvenir; por

—282—

me cuido poco del que dirán. Se que hay gentes siempre dispuestas á ver algun mal en todo lo que una hace, y que pensarán que sois mi amante. No me importa. Hubo un momento en que de buena gana hubiera querido que lo fueseis; no tengo por qué negarlo... me habia enamorado de vos... pero me dijisteis con franqueza que queriais á otra... y luego, lo he sabido de vos... ¡Ah! he comprendido que valeis mucho más que yo... silencio, no habléis, el médico lo ha prohibido. ¿Os disgusta lo que digo? Pues no hablaré mas de ello. Vamos, tratad ahora de dormir un poco, y al despertaros, tal vez recibais una agradable sorpresa... Quien sabe.

El herido murmuró con voz debil:

—Sois demasiado buena... pero aquí es incomodo. Debiais haberme dejado...

—¿Llevar al hospital, eh? ¿Queréis callar? ¡Hubiera estado bien... cuando yo soy la causa de todo. Vaya, dormid... os repito que en nada me molestais. Tengo otra cama en ese gabinete y en ella me acostaré. Voy á preparar las medicinas que el doctor ha recetado.

Pablo cerró los ojos y rogó al cielo por su vida, que era aún necesaria. Por la tarde, despues de algunas horas de agitado sueño, despertó, y vió inclinadas hácia él, á dos personas que acechaban el momento en que abriera los ojos. En una de ellas reconoció á Elina, y dió un grito de sorpresa.

—Sí, dijo Bastringuette, es Mile Elina... He ido á esperarle á la puerta de su taller para contarle lo que os ha ocurrido, en la seguridad de que se vendria conmigo. Por eso os dije que os esperaba una grata sorpresa.

—¡Oh, amigo mio! exclamó Elina estrechando la

—283—

mano que Pablo le tendia; no podeis figuraros cuanto me alegro de que Bastringuette, que es una excelente jóven, y os quiere casi tanto como yo, haya ido á avisarme. Me hubiera inquietado mucho al no veros y hubiera creido que habiais dejado ya de amarme... mientras que ahora podré venir todos los dias... sí, señor, todos los dias; por la mañana, antes de ir al obrador, y por la noche, al retirarme á casa. ¿Qué no quereis?

—Si vuestra tia lo supiese—murmuró Pablo—os reñiria y yo no quiero exponeros...

—¿Será raro?—repuso Bastringuette; quiere que le quieran y no quiere que haga nada por él. ¡B! todo se reduce á que esta señorita se levante un poco más temprano y se acueste algo mas tarde.

—Sí, añadió Elina, dejadme pasar á vuestro lado todo el tiempo de que pueda disponer, dejadme ayudar á Bastringuette... ya vereis que bien os cuidamos.

El herido no pudo contener dos lágrimas al ver el interés de que era objeto, y dirigió á las dos jóvenas una mirada en que se traslucia cuanto pasaba en su corazon.

Elina se sentó á la cabecera de la cama, y teniendo siempre entre sus manos una del enfermo, le decia:

—¿Os disgusta ver cuanto os amo? Tanto peor, porque os lo voy á estar diciendo diariamente. Y si mi tia llega á saber que vengo á veros, le diré: Pablo ha de ser mi marido y tengo derecho á cuidarle.

Mientras la linda costurera hablaba así á su amante, Bastringuette fué á pedir prestado un colchon á una vecina, y lo colocó en el gabinete, diciendo:

ahora son otros los vientos; y si bien yo no soy de los pesimistas que dan por muerto al ministerio dentro de breves dias, entiendo con todo que Posada se queda para algo, y ese algo ha de ser desagradable al Sr. Cánovas, como no han de gustarle tampoco mucho á éste algunas visitas que determinados personajes hacen á la Plaza de Oriente. Prueba por lo menos que la situación está oscura.

El manifiesto democrático aparecerá mañana nutrido de firmas, y, en general, se toma como un gran paso que ha dado el nuevo partido.

Suyo,

X.

LA RENOVACION DEL AYUNTAMIENTO.

Dias pasados nos ocupamos de la renovacion del Ayuntamiento expresando que esta renovacion, que llamabamos *irregularidad*, habia revestido caracteres no muy serios por cierto. Y así es la verdad, por que, pasados *ocho meses* de celebradas las elecciones, y *seis* que están actuando los concejales elegidos, no comprendíamos hubiese términos hábiles para la anulacion y destitucion de los mismos.

Aparte de esto, las circunstancias que concurren en este acto, y la manera de cómo se llevó á cabo no nos pareció la mas conveniente. Así es que, el hecho no podia dar muy buenos resultados, pues el Alcalde, señor Iribarne, no solo protestó y se negó á dejar el mando, que resignó al fin el segundo Alcalde, sino que yéndose en queja al Ministro, obtuvo por consecuencia un telegrama del Sub-secretario de aquel departamento manifestándole que le estrañaba sobre manera el hecho cuando estaban dadas las órdenes para que se suspendiera el acuerdo. En vano esperó el señor Iribarne que se le comunicara la orden, y creyó prudente requerir al nuevo Alcalde y concejales para que en vista del telegrama que obraba en su poder abandonasen el puesto. Así sucedió despues de varias explicaciones sin que ninguna protesta se levantara en contrario, constituyéndose

á seguida en sesion *secreta* el Ayuntamiento, con su presidente D. Francisco Iribarne que lo habia sido hasta el día antes, y en la cual parece que se acordó anular todo lo hecho el día anterior, concluyendo el período de los nuevos concejales que no llegó á 24 horas.

El hecho y los procedimientos, por una y otra parte, son tan anómalos, como anómala ha sido y es la situación que nos rige. Estos sucesos que han tenido lugar durante el mando del Gobernador interino de la provincia Sr. D. Rosendo Garcia, parece que han venido á cambiar de carácter al llegar y tomar posesion del mando el Gobernador en propiedad señor Ballesta. No sabemos por qué á la llegada de dicho señor creyeron algunos que habian de seguir los mismos procedimientos, sin mirar que la seriedad está por encima de todo, y que antes de proceder á tomar resoluciones graves hay que fundamentarlas como de hecho lo hará el señor Ballesta condecorado del pais y de los hechos que narramos.

El Ayuntamiento actual, segun nuestro criterio, es legal; pues despues de elegido por el voto popular y pasado el término de la ley para resolver, y aprobar ó anular la elección, se encuentra de hecho y creemos tambien que de derecho en el mando hace ya seis meses. ¿Qué ha pasado aquí para que este Ayuntamiento sea destituido? La anulacion de la elección por la Comision provincial, á los ocho meses, fundada en el resultado que arroja el censo electoral. ¿Pues no hace dos años y medio que con el mismo censo se eligieron los Concejales que vienen actuando todo ese tiempo?

La verdad es que nunca hemos creído prudente, por nuestra parte, estos procedimientos que no pueden dar de sí otra cosa que una perturbacion constante para la administracion de los intereses del pueblo, y ahora es ya de que acaben estas disenciones y que cada cual sea esclavo de la ley, y se piense mas en administrar que en acumular leña al fuego, para evitar conflictos, pues un conflicto constante es para el pueblo, el no po-

der obtener resultados beneficiosos y satisfactorios para hacer la felicidad de nuestro pais que de tantas veras amamos.

Concluimos esperando el resultado que la justicia y la equidad reclaman en un asunto demasiado serio, y creemos serán objeto de estudio, por parte del Sr. Ballesta, lo mismo esta cuestion que otras muchas que hace tiempo están sobre el tapete y que vienen á entorpecer la marcha y buena gestion de las mejoras generales de esta provincia, tan desgraciada hasta la presente en esto de obtener beneficios, y en seguir una marcha uniforme respecto á las miras que para el porvenir deben ejercer las Corporaciones que están al frente de sus intereses, por mas que no seamos ministeriales, y si solo defensores de sus mejoras y proyectos.

Noticias Generales.

Madrid 30.

A las once de la mañana de ayer se verificaron en la iglesia de S. Isidro las honras fúnebres por el eterno descanso del general Lagunero. Presidian el duelo los señores general Hidalgo, doctor Velasco, D. Simon Perez y el sobrino del finado, D. Baldomero Alvarez.

En medio de la nave principal del templo se elevaba un sencillo catafalco, en el que se veía el sombrero de gala, la espada y el baston de mando del finado.

A la ceremonia asistieron varios individuos de la Sociedad filantrópica de Milicianos nacionales Veteranos y otras muchas personas, entre las que vimos á los generales Búrgos, Baldrich, Piel-tain, Ripoll, Palacios y Patiño; á los brigadieres Ampudia, Oviedo y Rios; á los coroneles Loño, Pierrad, Alderete, Catalá, Lozano, Sarabia, Mate y Viñas, y entre los hombres políticos á los señores Martos, Figueras, Merelo (D. Manuel), Azcarate, Chao, Pinedo, Sorri, Ballesteros, Cuartero, Langarica, Madrazo, Tomé y Huertas, Tomaseti, Benot, Aguilera, Carretero, Moret y otros muchos que no recordamos.

A la puerta del templo se hallaban algunas parejas de guardia civil á caballo y varios agentes de orden público.

El presidente del Congreso D. Adalardo Lopez de Ayala, ha fallecido á las

tres y veinticinco minutos de esta tarde.

¡Dios haya acogido el alma del ilustre patricio é insigne poeta!

Ayer á las siete de la mañana falleció en esta Corte el capitán general de ejército D. Juan Zabala y de la Puente.

En los centros constitucionales se niega en absoluto la noticia que ha circulado en la prensa de que dicho partido vaya á celebrar reunion alguna antes de que vuelvan á reanudar sus tareas los Cuerpos Colegisladores.

Anoche se decia que el alcalde de Valencia habia presentado su dimision, por no estar muy conforme con el nombramiento hecho recientemente de una persona de aquella provincia para ejercer un importante cargo en la misma.

El ministro de la Gobernacion proyecta otra combinacion de gobernadores, que quedará acordada dentro de breves dias.

A las once de la mañana se ha celebrado hoy en la Basílica de Atocha la misa de *re uiem* por el eterno descanso del alma del general Prim.

La capilla donde está el mausoleo del ilustre marqués de los Castillejos estaba profusamente iluminada, rodeando la tumba ocho grandes blandones.

Sobre la tumba se habian depositado varias coronas, una de las cuales estaba dedicada por el Sr. Ruiz Zorrilla y varios amigos, y otra por varios demócratas.

Presidian el duelo el Sr. Corona, y en representacion del duque de la Torre, sus dos ayudantes.

Ha oficiado el capellan de la Basílica D. Antonio Acedo.

La concurrencia ha sido este año mayor que los anteriores, siendo imposible recordar los nombres de todos los asistentes.

La ceremonia ha terminado á las doce y cuarto.

Muchos de los concurrentes se han dirigido despues á dejar sus tarjetas en el hotel de la señora duquesa de Prim.

Acompañaban á ésta la señora y hermana politica del Sr. Montero Rios.

En los primeros 8 dias de Enero deberán disponer las Juntas inspectoras del censo se expongan al público las listas electorales rectificadas, servicio importantísimo á que debe darse exacto cumplimiento.

—284—

— Aquí dormiré bien.

Elina, obligada á volver á su casa, se despidió exclamando:

— Hasla mañana.

Y Bastringuette, despues de dar al enfermo una pccion ordenada por el médico, se echó vestida sobre el colchón colocado en el gabinete.

Al día siguiente, muy temprano, llegó Elina con un papel de azúcar y otras varias frioleras.

— Yo tambien, — dijo á la ramilleteira, — tengo el derecho de ayudaros á serle útil.

Si la conviccion de ser amado bastara para que Pablo recobrase pronto la salud, se hubiera curado en poco tiempo; pero desgraciadamente, otros cuidados, otra idea le preocupaba sin cesar, y agravó el estado de sus heridas, ocasionándole una ardiente fiebre.

Las dos enfermeras redoblaban sus cuidados, privándole á porfía de lo más necesario para su subsistencia con tal de que nada faltase á Pablo.

Una tarde, despues de un gran recargo, miró el herido en torno suyo y vió á Bastringuette que estaba sola, medio oculta en un rincon para que él no le viese comer el pan seco, que constituia toda su comida. La llamó, y ella corrió á su cabecera ocultando el pan en el bolsillo.

— ¿A cuantos estamos? — le preguntó.

— A veinticuatro.

— ¿Y desde cuando estoy aquí?

— Desde el día cinco.

— Hace, pues, diez y nueve dias...

— ¿Y qué? Aunque haga cincuenta. Comprendo que os disguste estar malo, pero ¿s que os encontráis mal cuidado?

CAPITULO XXVI.

El amor y la amistad.

Los curiosos que rodearon á Pablo, cuando éste cayó herido y Bastringuette se acercó á prodigarle sus cuidados, trataron de llevarle á un hospital; pero la jóven ramilleteira se opuso á ello, y haciendo llegar un coche, le condujo á su casa, en la calle de los Mártires. Rogó al cochero que le ayudara á subir al herido á su habitacion, y le colocó en su propio lecho. Despues llamó á una vecina para que fuera á buscar un médico. Cuando llegó éste, reconoció al herido con detencion y dijo que la herida de la cabeza, sin ser peligrosa, era bastante grave, y que era preciso rodear al paciente de muchos cuidados y procurarle reposo. Cuando el doctor se retiró, dijo Bastringuette á Pablo:

— Tened calma y dejaos cuidar. Esto corre de mi cuenta. No habéis; el médico lo ha prohibido. Estais en mi casa... esto tal vez os contrarie, pero ¿qué quereis? yo no sabia las señas de vuestra casa y no ha queriendo que os llevaran al hospital. Pero no abrigueis ningun temor.. esto en nada me molesta.. yo soy libre,

Variedades.

LA MANO DERECHA Y LA IZQUIERDA

Aunque la gente se aturda
Diré sin citar la fecha,
Lo que la mano derecha
Le dijo un día á la zurda.
Y por si alguno creyó
Que no hay izquierda con lábia,
Diré también lo que sabía
La zurda le contestó:

Es, pues, el caso, que un día,
Viéndose la mano diestra
En toda lista y maestra,
A la izquierda reprendía.
—«Ven, exclamó con ahinco,
Que nunca vales dos bledos,
Pues teniendo cinco dedos,
Siempre eres torpe en los cinco.

Nunca puedo conseguir
Verte coser ni bordar.
¿Tú, una aguja manejar?
Lo mismito que escribir.
Eres lerda y no me engañas,
Pues no puedes, aunque quieras,
Ni aun manejar las tijeras.
Para cortarme las uñas.

Yo en tanto las corto á tí,
Y tú en ello te complaces,
Pues todo lo que no haces
Carga siempre sobre mí.
Dirásme por Belcebú
En qué demonios consista
El que siendo yo tan lista,
Seas torpe siempre tú?»

—«Mi aptitud, dijo la izquierda,
Siempre á la tuya ha igualado;
Pero á tí te han educado,
Y á mí me han criado lerda.
¿De qué me sirve tener
Aptitud para mi oficio,
Si no tengo el ejercicio
Que lo hace desenvolver.
La izquierda tuvo razon;
Porque lectores, no es cuento:
¿De qué os servirá el talento,
Si os falta la educacion?»

MIGUEL A PRINCIPE.

LA CASTAÑA

Ó SEA EL RESULTADO DE LOS INOCENTES.

Pasillo Cómico, en un acto.

Aparece una larga galería con retratos de Reyes antiguos y modernos—En el fondo una mesa, y enfrente el sillón presidencial.—Varias personas ocupan los asientos laterales.—Varios grupos de gente se encuentran á la puerta del salon.

ESCENA I.

—Esa silla está comprá.
—Hoy me pertenece á mí.
—Yo tengo la órden aquí.
—Yo la tengo aquí doblá.
—Puede V. marcharse, pues.
—¿A mí tal ofensa? nó:
—Pues aquí me siento yó.
—Pues me voy: hasta despues.
(Cubrese y váse.)

ESCENA II.

—Señores... mi voz no acierta.....
(Mirando al salon donde entra un grupo de gente).
¿Tanta gente en el salon?
(Entra uno y dice en voz baja)
—Voy á tomar posesion.
—Cierren ustedes la puerta
(Con energia.)
Que es secreta la sesion.
Y empiezo: «El que sincerarse....
(Pero veo aquí gente estraña.)
¡Vamos, las cosas de España!
Pueden ustedes marcharse,
(Salen algunas personas del salon y dicen por lo bajo.)
—Nos han dado LA CASTAÑA.

ESCENA III.

(Los mismos bajando las escaleras.)
Pues las puertas nos cerraron
Y nadie nos escuchó,
De las cosas que pasaron,
Responda el otro, no yó.
(Se oyen murmullos.)

ESCENA IV.

—Que nadie pase adelante.
(Aparece un grupo de gente.)
—Dejadme franco el camino

Que vengo por mi destino.
—Que pase el que esté cesante.
(Entran varios.)
—Que son muchos me parece.
—Señor, pues somos los menos:
Todavía faltan serenos.
—¡Pues si he contado ya trece!!!
Vamos, que sigan pasando.
¿También entra el fontanero?
—Yo fui el cesante primero.
—¡En qué estarían pensando!!!!...

ESCENA V.

(Sale Deogracias.)
—¿Concluyeron?
—Hay cuarenta.
—Entrad en ese salon,
Y esperad que la sesion
Acabe, se os tendrá en cuenta.
(Suenan dos ó tres campanillazos muy fuertes.)

ESCENA VI.

—El señor trae unos cohetes
Que quisiera dispararlos,
Pues tiene hecha una promesa.
—No puede ser, hoy estamos
En circunstancias muy críticas
Y no puedo tolerarlo.
—Responsable soy yo siempre.
—Que no permito tirarlos.
—¿Empezamos otra vez?
—¿Pues cuándo hemos acabado?
(Suena de nuevo la campanilla y aparecen todos los cesantes.)

ESCENA FINAL.

Ya el acta está levantada;
Ya todo está concluido;
Cada mochuelo á su nido,
Y aquí no ha pasado nada.
(Imitando al poeta.)
«A tí mañana; á mí hoy;
«Yo soy punta y tú eres mango;
«Este mundo es un fandango;
«Tú vienes y yo me voy.»
(Dirigiéndose á los cesantes.)
Pues se acabó la sesion
Y se anuló todo esto,
Cada uno ocupe su puesto
Y siga la procesion.
(Al publico.)
Y sepa, pues, toda España
Que si anteayer me la dieron,
Hoy ellos la recibieron:
Y aquí dió fin LA CASTAÑA.

Gacetas.

Subasta.—No habiéndose llevado á efecto la primera subasta de los pastos del pueblo de Cobdar, por falta de licitadores, se ha acordado se proceda á una segunda en el citado pueblo, bajo el mismo tipo y condiciones que la anterior, la que tendrá lugar el día 8 del presente mes á las doce de su mañana y cuyo pliego de condiciones con reforma de la condicion cuarta de ser 628 reses las que han de pastar en vez de 128, se encuentra de manifiesto en la Secretaría de aquel Ayuntamiento.

¿Y la de aquí?—La Diputacion provincial de Málaga ha girado letra á favor de la de Granada, importante 1.390 pesetas 50 céntimos que importa el segundo trimestre del año económico de 1876-77 por estancias de lazarineros y dementes naturales de Málaga y su provincia en los establecimientos de beneficencia de aquella ciudad.

¿Cuánto dinero!—Ha muerto en Inglaterra el opulento duque de Portland. Su heredero ha pagado al tesoro inglés por derecho de sucesion directa la enorme suma de 400.000 libras esterlinas, ó sean 40.000.000 de reales.

Descubrimiento.—En la villa de Uldecona se ha descubierto una mina de piedra marmórea, que segun los inteligentes, promete una explotacion sumamente lucrativa.

Escándalo.—En San Fernando (Cádiz) ha ocurrido un soberbio escándalo. Celebró sesion el ayuntamiento, debiendo tomar parte en ella un Concejal suspenso y repuesto en su cargo de órden superior; pero el alcalde, requiriendo el auxilio de la fuerza pública, arrojó de la Casa Consistorial á dicho Concejal, no obstante sus protestas y reclamaciones. Tan grande fué el escándalo que el juez de primera instancia acudió á instruir las primeras diligencias.

Quisiera uno.—Casi todos los propietarios de Paris están dotando á sus casas de «relojes pneumáticos» para lo cual se han colocado ya más de 15.000 metros de tubo. Gracias á esta provechosa innovacion, cada vecino podrá tener en su casa la «hora del Observatorio,» ni mas ni menos que como tiene el gas y el agua dentro de su cuarto.

Consolémonos.—En algunas ciudades del Norte de Alemania ha descendido la temperatura hasta 32 grados centígrados bajo cero.

Muy bien.—La Sociedad Económica Gaditana de Amigos del Pais, se ocupa de la creacion en aquella ciudad de un Monte de Piedad y Caja de Ahorros.

Teatro.—Como leerán nuestros lectores en la seccion de espectáculos esta noche tendrá lugar la representacion en el Teatro principal del drama original de un jóven de esta ciudad, titulado *El grillete de la infamia*. Mucho deseamos que tenga la obra una acogida favorable y que se vean coronados los trabajos del novel autor. Segun personas que han tenido ocasion de leer algunas escenas, merecerá una aprobacion casi general.

Bien venido.—El miércoles llegó á esta capital en el coche-correo, el nuevo gobernador de esta provincia D. Vicente Ballesta. Por la noche fué obsequiado por el Ayuntamiento, con una serenata.

Otra denuncia.—Nuestro apreciable colega matritense *El Tribuno* ha sido denunciado por tercera vez, por un artículo que inserta en su número correspondiente al día 29 del pasado mes.

¡Paciencia y barejar! Con esta son diez y seis las denuncias que pesan sobre la prensa de oposicion de la coronada villa.

Mas donativos.—La corrida de toros verificada en Sevilla el domingo anterior á beneficio de las víctimas de la inundacion de las provincias de Levante ha producido cerca de 50.000 rs,

Las Puras.—La sociedad de baile que lleva este nombre y que ha inaugurado el primero el jueves anterior, dará su segundo baile en la noche de mañana domingo desde las 6 y media de la noche hasta las 12 de la misma, admitiéndose el disfraz y descubriéndose á la entrada del salon, situado en la calle de Granada, número 24.

Atropello.—Anteayer mañana fué arrollado un pobre maderero en la puerta de Purchena por un carruaje de plaza, recibiendo un golpe de lanza en el pecho. El infeliz es sordo y no es extraño que no oyese el ruido del carruaje, ni las voces del cochero.

Lotería.—En el sorteo nacional verificado en Madrid el miércoles último, han obtenido los cinco premios mayores los números siguientes en el órden con que van expuestos.

El 15.078 en Alicante; 32.036 Puenteáreas; 22.522; 32.876 Madrid. y 32.427 Sevilla.

Cabos sueltos.

—Hombre, ¿y en qué quedó lo del Ayuntamiento.

—Nada; en que siguen los mismos que antes estaban.

* * *
—¿Me quieren ustedes decir quién ha muerto?

—Ellos; digo él.
—¿Y quién es él?

* * *
¡Era la rica flor que en la mañana
Ostentó su hermosura y gallardía,
Y en la tarde al morir, rosa temprana,
Fué solo fruto de la flor de un día.

* * *
—Papá, papá, por ahí llevan unos cohetes.

—¡Valiente susto me has dado niño!
Creí que iban de nuevo á variar el Ayuntamiento.

* * *
—Ayer estuve á punto de volverme loco.

—Pues ¿qué le pasó á V.?

—Nada, que llevaba el 32056 y vi en la lista el 32036 con el segundo premio con 50000 pesetas.

—¿Y qué?

—Que no me tocó; pero obtuve una de las 99 aproximaciones.
—Vamos; pues ya no se perdió todo.

DIRECCION ESPECIAL DE

Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 1 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Cartagena, vapor inglés Aurora.
De Marsella, id. español Segovia.
De Adra, id. id. Cámara.
De Orán, id. id. Victoria.
Además un laud.

DESPACHADOS.

Para Málaga, vapor español Segovia.
Para Cartagena, id. id. Cámara.

RECAUDACION EN LOS FIELATOS EN EL DIA 30.

Ptas. Cts.

Fielato del Puerto.

Recaudacion por consumos. 1907'16 } 1946 83
Idem por arbitrios. 39'67 }

Fielato del Sol.

Recaudado por consumos. 3'84 } 3 84
Idem por arbitrios. " " }

Barrio-Alto.

Recaudacion por consumos. 8'46 } 8 64
Idem por arbitrios. " " }

Fielato de Granada.

Recaudado por consumos. 232'85 } 268 52
Idem por arbitrios. 35'67 }

Puerta del Mar.

Por pescado. 10 88

Matadero.

Por carne. 48 20

Total. 2.286 78
Almería 30 de Diciembre de 1879.—El Alcalde, Iribarne.

GONZALEZ GARBIN.

En su establecimiento se acaban de recibir los ricos quesos de bola, nata, Gruyer, plato, Esmertan, mantecas finas de Dinamarca, Hamburgo y Gijon; veinte y dos clases de galletas inglesas en cajas de varios tamaños aceitunas en cuñetes á 8 rs., libras á 1 1/2 reales, salchichones de Vich, completo surtido de chorizos á 10 reales docena, sobrasada 6 rs. libra, cajas de pasas de 9 á 40 una, pimientos á 4 rs. lata, salmón, langosta y atún á 8 y sardinas de Nantes á 3 rs. Aceites refinados y vinagres al Estragon y cuantos comestibles se deseen.

Un surtido de licores finos, vinos del reino, rom, cognac y grandes, vinos Champagne y cuantos se deseen, pues sería prolijo enumerarlos.

PIANOS Y ÓRGANOS,

Reparacion y afinacion.

MR. UNTERLEIDNER.

CONSTRUCTOR DE PIANOS

Calle del Leon, 5, principal.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL

Extraordinaria funcion para hoy Sábado.

1.º Sinfonía.

2.º El drama de costumbre, escrito en verso, en dos actos y un prólogo, por un jóven escritor de esta capital, y que lleva por título

EL GRILLETE DE LA INFAMIA.

3.º La graciosa pieza en un acto, titulada

LA CASA DE CAMPO.

Palcos principales sin entrada, 35 reales.—Plateas sin id., 30 id.—Butaca con entrada, 8 id.—Idem de paraiso con id., 5 id.—Galerías con id., 4 id.—Entrada á la localidad, 4 id.—Idem al paraiso, 2 id.

A las 7 y media.

